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После дождей появились 
дружные всходы на полях. 
Они радуют сердце хлеборо
ба, обещают сторицей запла
тить за его труды. Пройдет 
полтора месяца, и в поле 
выйдут первые лафетные 
жатки, комбайны. Наступит 
страдная уборочная пора.

А пока—расти и крепнуть 
пшеничным всходам, спеть 
ее полновесным колоскам.

Много дел сейчас у сель
ских комсомольцев. Ведь 
урожай любит внимание, за
боту. Сам по себе он не вы
растит, не придет.

Омские хлеборобы борют
ся нынче за получение не 
менее 200 миллионов пудов 
зерна. Обязательство боль
шое, ответственное.

В эти дни самое время на
чать обкашивать межи, до
роги и колки. Опыт такой 
работы у нас есть. Минув
шим летом, например, мо
лодежь активно участвовала 
в обкосе полей. Особенно 
дружно потрудились юноши 
и девушки из Оконешников- 
ского района. Молодежь 
колхозов имени Сталина, 
имени Молотова, «Память 
Кирова» первая в области 
тогда кончила эту работу.

Но в прошлом году во 
многих хозяйствах обкос по
лей начался в июле. Тем 
самым было упущено луч
шее время. И это, конечно, 
снизило плоды труда.

Не скроем, кое-кто из ком
сомольцев и сейчас думает: 
а нужно ли поля обкаши
вать? Не безысходная ли эта 
затея? Польза от обкоса 
вполне очевидна. Обкашивая 
межи, дсроги, колки, мы 
тем самым преграждаем 
путь сорнякам на поля. А  
есть и другая выгода. Обкос 
является важным моментом 
в подготовке к раздельной 
уборке. Но и это не все. 
Многие из трав, скошенных 
в июне, послужат чудесным 
витаминным кормом для ско
та.

Позавчера бюро обкома 
ВЛКСМ приняло постанов
ление об участии комсомоль
цев, молодежи, пионеров и 
школьников в заготовке ви
таминных кормов и обкосе 
полей. В тот же день состоя
лось областное совещание 
комсомольского актива. Ре
шено немедленно начать об
кос.

Что же сейчас надо де
лать? Прежде всего, выде
лить лучших комсомольцев- 
косарей для проведения 
этой работы. Будет очень 
хорошо, если хоздать из чис
ла учащихся и молодежи, не 
занятой в поле, специальные 
звенья по уборке скошенной 
травы и заготовке высокопи
тательного сена.

С 15 по 25 июня начнет
ся областной декадник по 
обкосу полей. Принять в 
нем участие, добиться хо
рошего успеха — дело каж
дого сельского комсомоль
ца.

В минувшем году кое-где 
халатно отнеслись к обкосу 
полей. Так случилось, напри
мер, в Азовском и Тавриче
ском районах. Получив ре
шения, комсомольские акти
висты запрятали их под 
сукно, так и не ознакомив с 
ними молодежь, не подняв 
ее на столь большую рабо
ту. Потребовалось вмеша
тельство областного комите
та ВЛКСМ, чтобы н Азов
ский и Таврический райко
мы комсомола занялись кон 
кретной работой. Не блестя
ще выглядели прошлым ле
том и вожаки полтавских 
комсомольцев. Они много го
ворили и мало делали. Юно
ши и девушки этого района 
не сдержали тогда своего 
слова. Нынешним летом так 
быть не должно.

Обкос полей — боевое за
дание, задание комсомольцам 
от областной партийной орга
низации. Выполнить его 
быстро, точно в срок — наш 
долг, наша обязанность.

Я  Б  Л  О К  11 Б У Д У Т !
... Сразу за районным селом 

Ссдельниково открывается чу
десный вид. Здесь на большой 
площади раскинулся фруктовый 
сад.

Его заложили недавно се- 
дсльниковские школьники. На 
площади более двух гектаров

стройными рядами стоят моло
дые яблоневые саженцы. Всего 
высажено 750 корней штамбо
вых и стелющихся яблонь.

Этот сад школьники заложи
ли в честь 40-летия Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. Под руководством 
преподавателя биологии Геор
гия Ефимовича Абросимова, ре
бята производили планировку и 
разбивку сада, бережно выса
живали нежные стебельки са
женцев.

Теперь у  учащихся большая 
забота. Основное—уход. Почти 
ежедневно десятки учащихся 
приходят на участок. Они по
ливают молодые саженцы, вни
мательно следят, как они при
нимаются.

Впереди много работы. 
Ведь чтобы вырастить хороший 
сад, потребуется не один, не 
два и не три года.

J — Ну и что же? — говорят 
ребята. — Раз взялись, будем 
доводить дело до конца. Мы 
окончим школу, — другие бу
дут ухаживать за садом.
НА СНИМКЕ: поливка са

женцев.
, Текст и фото

Б. Рождественского.

В конце прошлого 
года обоих нас неожи
данно пригласили в 
контору колхоза.

Идем и думаем: за
чем бы это?

Только вошли, пред
седатель колхоза Иван 
Константинович Саба- 
ев поднимается из-за 
стола и к нам:

— Ну, поздравляю 
девчата. Тебя, Васса, 
и тебя, Пана.

— С чем, Иван Кон
стантинович?

— А вот с чем, — 
говорит сн. — Испол
ком областного Совета 
наградил вас за хоро
шую работу по пастьбе 
скота ручными часами.

Стоит ли говорить, 
мы очень обрадовались 
этому известию. Кро
ме нас, часами были 
награждены еще двое 
молодых пастухов, а 
всего, значит, четверо.

И не так радовали 
нас подарки, как радо
вало внимание. Вон 
ведь, старики расска
зывают, раньше пасту
ха и за человека-то не 
считали. В пастухи шли 
те, кому податься боль
ше некуда было, не 
имели они ни кола, ни 
двора.

Ну, а сейчас пасту
хами в колхозе работа
ют в основном моло
дежь, комсомольцы. И 
никто не считает это 
для себя зазорным. На
оборот. мы гордимся 
своей работой. Ведь от 
нас зависит многое. 
Вместе с доярками и 
другими работниками 
животноводства мы 
упорно боремся за уве
личение продуктивно
сти молочного скота.

В минувшем году 
наш колхоз получил

без малого по две ты
сячи литров молока от 
коровы и занял первое 
место в районном со
ревновании. В это дело 
и мы внесли свой 
вклад. В летний паст
бищный период по на
шим двум гуртам было 
надоено по одиннад
цать центнеров молока 
от коровы.

Однако от наших ко
ров можно получить 
гораздо больше про
дукции. Поэтому члены 
артели дали слово в 
текущем году увели
чить надои молока от 
каждой коровы еще на 
25 0 —300 литров.

Зимой животноводы 
потрудились неплохо. 
До первого мая, то 
есть за семь месяцев, 
надоено по 938 литров 
молока от коровы. Кол
хоз по-прежнему зани
мает ведущее место в 
районном соревнова
нии.

Но до выполнения 
взятых обязательств 
еще далеко. И выпол
нение их будет зави
сеть ог того, как мы 
организуем свою рабо-

□□□□□□□□□□□схзшааааааиспс
Возможно ли шелководство 

в  С  и  ® и  |» и ?
В озможно ли ш елководство в Сибири? Этот воп

рос давно заним ал на ш и х  ребят. И вот в мае это
го года от М осковской Ц ентральной станции  ю н
натов, из О строгорска и Ставропольского края  
мы получили посы лки с яйцам и тутового ш ел ко 
пряда — греной. В ту  пору ш ел ковица у нас ещ е  
не распустилась, а из яи ц  у ж е  вы ходили гу се н и 
цы . Их надо было корм ить . К акой  использовать  
вместо ш елковицы  заменитель? Мы остановились  
на од уванчике.

В специально отведенной ком нате кр у ж ко в ц ы  
установили сделанны е по за к а з у  э т а ж е р к и , сами  
сплели с етки , на которы х располож или листья  
од ув анчи ка. Опыт нескол ьки х дней показал , чго  
гусен иц ы  охотно поедаю т этот корм  и нормально  
развиваю тся. Сейчас они находятся во второй ста
дии развития Скоро одну гр у п п у  ш ел копряд а  
мы переведем на листья ш елковицы , которую  вы
растили наш и ю ннаты , д ругую  переаедем на ком 
б инированны й корм , а третью  т а к  и оставим на  
од ув анчи ке.

Н уж н о  сказать , что вы карм ливание тутового  
ш елкопряда дело очень кропотливое, трудоем кое.
Но все 25 кр у ж ко в ц е в  тщ ательно вы полняю т не
обходимое: поддерж иваю т в ком нате определен
ную  тем п ер атур у  и влаж ность, сод ерж ат пом ещ е
ние в чистоте, м еняю т корм .

В конце м есяца, когд а  образую тся коконы  т у 
тового ш ел копряд а, мы пошлем их для исследова
ния качества  ш елковой нити в те стан ц и и , откуда  
получили гр ен у .

С. БЕНЯМ ЕНСОН, 
руководитель зоологического к р у ж к а  областной  
станции  ю ны х натуралистов.

| Советую д е с я т и к л а с с н и к а м
► Я тоже в прошлом 
^году была десятикласс

ницей, и поэтому мне 
понятны переживания 
и заботы выпускников 
о выборе жизненного 
пути, специальности.

Какой путь избрала 
я? Учусь в строитель
ной школе №  2, готов
люсь стать рабочим, 
строителем. Преподава
ние и обучение мастер
ству в школе постав
лено очень хорошо. С 
нами занимаются опыт
нейшие мастера А. И. 
Лексиков, Ф. А. Ш и
ряева. Учащимся со
зданы все условия для 
успешной учебы. Мы 
получаем спецодежду, 
бесплатно питаемся. 
Заботятся в школе и о 

t нашем культурном от

дыхе. По окончании 
школы нам будет при
своен четвертый или 
пятый разряд. Год уче
бы в школе войдет в 
наш будущий произ
водственный стаж. Пос
ле специальной шко
лы, конечно, не закрыт 
путь и в техникум, и в 
институт. Работу на 
строительстве можно 
будет сочетать с даль
нейшей учебой.

Очень хочу, чтобы 
мой небольшой рассказ 
о нашей строительной 
школе побудил нынеш
них выпускников по
дать заявления в шко
лу и сменить нас на 
учебной скамье.

Л. ВАРЕНИК, 
учащаяся строитель
ной школы № 2.

ту в пастбищный пе
риод.

Подсчитав свои воз
можности, мы, пастухи, 
вместе с доярками ре
шили бороться за 
1.300 литров молока 
от каждой коровы в 
пастбищный период.

Всего в сельхозарте
ли более десяти дой
ных гуртов, но мы про 
все не будем рассказы
вать, а расскажем про 
свои. В наших двух 
гуртах коров почти по 
одинаковому числу: у 
меня — 47, у Паны — 
48. В помощь нам 
правление выделило 
еще по одному челове
ку. Помощниками до
бровольно вызвались 
быть прошлогодние се
миклассницы Мария 
Кордаполова и Любовь 
Полынская. Они с ра
достью взялись за эту 
работу, и хотя прошло 
немного времени, но 
можно с уверенностью 
сказать: Маруся и Лю
ба будут хорошими 
пастухами.

На пастбище коровы 
были переведены в 
конце первой половины 
мая. Трава в то время 
была еще маленькой, и 
мы с доярками органи
зовали подкормку жи
вотных сеном и мучной 
болтушкой. Благодаря 
этому надои в пере
ходный период не сни
зились.

Рабочий день начи
нается у нас с шести 
часов утра. Пасем ко

ров до часу дня, затем 
делаем перерыв на дой
ку и с двух часов сно
ва пасем до восьми — 
девяти часов вечера. 
Во время пастьбы вни
мательно следим, что
бы все коровы хоро
шо ели. Вволю поим 
их.

Однако этот распо
рядок дня скоро изме
ним. После прошедших 
дождей травы быстро 
потянулись в рост, хо
рошо подросли. Мы пе
реходим на круглосу
точную пастьбу.

Правление колхоза 
обеспечило нас спец
одеждой: плащами и 
сапогами.

Живем вместе с до
ярками на стане, то 
есть непосредственно 
на пастбище. Здесь, в 
специально выстроен
ном домике, у нас есть 
радиоприемник, книги, 
журналы. Свободное 
зремя проводим весе
ло.

Ежедневно следим, 
как идет выполнение 
взятых обязательств. В 
начале пастбищного се
зона в среднем от каж
дой коровы доярки на
даивали по семь лит
ров молока, затем эта 
цифра поднялась до 
восьми литров, а сей
час надой стал еще вы
ше, многие коровы да
ют уже по десять и бо
лее литров молока.

Работы впереди мно
го, но мы не сомне
ваемся, что свое слово 
сдержим.

Мы призываем всех 
молодых пастухов 
включиться в борьбу 
за увеличение молоч
ной продуктивности ко
ров.

Выходите на сорев-* 
нование!

В. РЫБАКОВА, 
П. СЕДЕЛЬНИКОВА. 

пастухи колхоза имени 
Маленкова, Седельнн- 
ковского района. *

НА СНИМКЕ: (сле
ва направо) Мария 
Кордаполова, Парас- 
ковья Седельникова, 
Васса Рыбакова, Лю
бовь Полынская.
Фото В. Рождественского.□□□□□□□□□□□□с□□□□□□□□□□□□(

САМЫЙ БОЛЬШ ОЙ В ОБЛАСТИ

В колхозе имени Молотова, Полтавского 
района, многие колхозники имеют хорошие 
индивидуальные сады. Саженцы они приобре
ли в плодопитомнике, который имеется в кол
хозном саду. Колхозный сад раскинулся на 
60 гектарах. Здесь растет более 17 сортов 
яблок, груши, степная вишня, малина, сморо
дина, крыжовник и даже виноград.

В прошлом году сад дал колхозу 150 000  
рублей дохода.

НА СНИМКЕ: обработка междурядий трак
торным плугом.

Фото В. Липовского.



*
Каждый год высшие учебные заведения нашего города дают 

стране сотни специалистов высокой квалификации: инженеров, 
врачей, учителей, агрономов.

Нынче стены своих родных институтов покинут 1785 сту- 
дентов-выпускников.

Сейчас выпускники переживают самый ответственный пе
риод, период подготовки и сдачи государственных экзаменов, 
защиты дипломных проектов.

А там — широкая дорога в жизнь, любимый труд, иска
ния, дерзания. Мы попросили выпускников вузов рассказать 
о том, как обогатила их учеба в институте, каковы их планы 
на будущее. Вот что они написали нам.

Л теперь—
В Ш И З Ы  в совхозы

После окончания Томского 
зооветтехникума мне была пре
доставлена возможность посту
пить в институт. Определяя 
свой дальнейший жизненный 
путь, я решил не менять спе
циальности, а знания и навы
ки, полученные в техникуме, 
усовершенствовать и пополнить

в ветеринарном институте.
Специальность ветеринар

ного врача является необходи
мой и важной в народном хо
зяйстве. И я старался овла
деть избранной специальностью 
в совершенстве. Для этого мне 
приходилось много и упорно 
учиться. Кроме того, я посе
щал научные кружки, участво
вал в общественной работе: был 
членом комитета BJIKCM инс
титута, секретарем комсомоль
ской организации курса.

Незаметно прошли пять лет 
учебы. Как сейчас, стоит в па
мяти первый день занятий, пер
вая лекция, организованный 
для нас вечер встречи с про- 
фессорско - преподавательским 
составом, со студентами стар
ших курсов. А нынче мы са
ми выпускники и вот-вот 
разъедемся в колхозы, совхозы 
и МТС многих областей стра
ны. Я назначен на работу в Чи
тинскую область.

Хочется от всего сердца по
благодарить преподавателей ин
ститута, комсомольскую орга
низацию за то, что кончая ин
ститут, мы чувствуем себя хо
рошо подготовленными специ
алистами и с уверенностью и 
желанием приступим к работе.

А. КОРОЛЕВ, 
студент V курса вете
ринарного института.

Итак,  я— а г р о н э м !
О профессии агронома я мечта

ла еще на школьной скамье. Одна
ко тогда меня влекли к этой про
фессии чисто внешние ее стороны: 
верховая езда, золотые волны 
пшеницы и то, что агронома на
зывают хозяином полей.

В институт меня приняли, и учи
ться было очень интересно. Но по- 
настоящему я поняла свою специ
альность лишь на производствен
ной полевой практике. Оказалось, 
что работа агронома очень труд
на и состоит из обычных буднич
ных дел: надо установить нормы 
высева, проверить качество сева, 
составить планы и каждый день 
с раннего утра и до поздней ночи, 
независимо от погоды, быть на по
лях. В начале практики я даже 
немного разочаровалась, но по
том поняла, что так и должно 
быть: работа — это будни, а ра
дость приходит, когда чего-нибудь 
добьешься, увидишь результаты 
своего труда.

Последнюю практику я прохо
дила с апреля по октябрь прош
лого года в колхозе имени Воро
шилова, Крутинского района. Мне 
пришлось полностью заменять 
колхозного агронома: устанавли
вать нормы посева, контролиро
вать его проведение в срок, ком
плектовать агрегаты. Сев в арте
ли  провели перекрестным спосо
бом, и радостно было смотреть 
на густые ровные всходы, а по
том и на заколосившиеся хлеба. 
Колхоз собрал неплохой урожай 
— 13 центнеров с гектара.

После такой основательной 
практики я убедилась в прочнос
ти своих знаний по почвоведению, 
земледелию, растениеводству, ор
ганизации труда, укрепилась в 
своем желании быть агрономом, в 
том, что агрономия — мое при
звание.

В нашей газете «гКировец» мы 
часто читаем письма выпускников 
прошлых лет. Многие из них за 
короткий срок дробились в труде 
немалых успехов. Большие радо
сти приносила им хорошая уче
ба, еще большие приносит лю
бимая работа, направленная на

выращивание высоких урожаев, а 
следовательно, на создание изо
билия сельскохозяйственных про
дуктов в стране. Пример старших 
товарищей очень увлекает нас. 
Поговорите с  нынешними выпуск
никами — у каждого из них об
ширные планы работы, готовность 
приступить к их скорейшему осу
ществлению, проверить свои спо
собности и возможности. У каж
дого через край бьет энергия, за
дор. В разные уголки страны 
разъезжаемся мы делать одно об
щее дело. С нетерпением ожидаю я 
окончания института, когда мож
но будет поехать в Читинскую об
ласть, в одном из районов которой 
мне предстоит работать. Обещаю 
оправдать звание выпускника Ом
ского сельскохозяйственного ин
ститута.

Г. ЯНЫШЕВА, 
студентка V курса сельскохозяй
ственного института.

о е  п р и з в а н и е -  
ме д ицина

Остались считанные дни до 
окончания института. Сдадим 
государственные экзамены, по
лучим дипломы и... прощай, 
институт! Очень жалко расста
ваться с друзьями, с любимы
ми преподавателями.

И в то же время хочется как 
можно скорее начать новый 
этап в своей жизни, испытать 
собственные силы. Жизнь бу
дет проверять, чему ты научил
ся за шесть лет.

Моей мечтой было стать

У ЛЮБОГО ИЗ НА 1 
ПУТЬ-ДОРОГА СВОЯ
Спортом я начал зани

маться еще учась в школе. 
За время службы в Совет
ской Армии продолжал ув
лекаться спортом, участво
вал в соревнованиях. П'осле 
демобилизации поступил 
учиться в техникум физиче
ской культуры, окончив ко
торый работал преподавате
лем в школе.

Работая, я еще больше по
любил свою специальность 
и решил пойти в институт 
физической культуры.

И вот уже позади четыре 
года учебы. Уже сдаем 
государственные экзамены. 
А кажется, что совсем не
давно с таким же волнением 
ожидали мы результатов 
вступительных экзаменов. 
Еще свежи в памяти первые 
лекции, зачеты. Но скоро 
мы расстанемся с учебными 
аудиториями, вузовскими 
спортивными залами.

За годы учебы в институ
те я узнал много нового, ин
тересного, что в дальнейшем 
поможет мне в практиче
ской работе. Помимо теоре
тических знаний, значитель
но повысил и практическую 
подготовку. Сейчас я имею 
первый спортивный разряд и 
первую судейскую катего
рию. За  годы учебы неодно
кратно участвовал в город
ских и междугородных со
ревнованиях, был участни
ком Спартакиады народов 
РСФСР. А зимой этого го
да, участвуя в соревновани
ях городов Урала и Сибири 
в Новосибирске, занял пер
вое место в фехтовании на 
шпагах.

После окончания институ
та буду работать тренером 
спортивной школы в Томске. 
Полученные в институте 
знания и свой личный опыт 
постараюсь передать своим 
воспитанникам.

А. ХОХЛЕВ, 
студент-выпускник инсти
тута физической куль
туры.

врачом. Поэтому в медицин
ский институт я шла с боль
шим желанием. Учиться было 
интересно. Кроме того, мне 
очень нравилась работа в на
учных студенческих кружках. 
Здесь я научилась творчески 
мыслить, работать с литерату
рой, приобрела многие практи
ческие навыки и еще больше 
полюбила медицину. Вначале 
я сделала простой рефератив
ный доклад, потом научное об
общение по статистическому 
материалу клиники, а на 5—6 
курсах экспериментальную ра
боту на собаках о методах пла
стики перикарда и изучении 
его чувствительности. Эту ра
боту мы выполнили вместе с 
Т. Сединкиной на кафедре то
пографической анатомии и опе
ративной хирургии под руко
водством профессора Я. Б. 
Рывлина. За два года мы на
учились свободно оперировать 
в грудной полости подопытных 
животных, изучили новейшую 
аппаратуру и постигли еще 
очень многое.

Многим мы обязаны про
фессору Я. Б. Рывлину. Бла
годаря его руководству на ка
федре была создана прекрас
но оборудованная операцион

ная, а студснтам-кружковцам 
предоставлены все условия для 
ра*п~ы.

Незабываемой останется по- 
езока зимой этого года в Моск
ву на экскурсию.

А сколько еще хороших, доб
рых воспоминаний об институ
те!

Мне хочется передать боль
шое спасибо дорогим для меня 
преподавателям и профессорам 
А. П. Скабичевскому. И. Д. 
Даниляку, А. С. Пантусову, 
Я. Б. Рывлину, Т. Л. Сваров- 
ской, М. Э. Винникову и мно
гим другим, которые научили 
горячо полюбить свою профес
сию.

3. ПЕРМЯКОВА, 
студентка V/  курса медицин- , 
ского института.

Самое основное знания
На всю жизнь запом

нится тот день, когда я 
впервые пришел в инсти
тут. Это было 22 августа 
1952 года. Стоял хоро
ший летний день, 
и когда мне сказали: пы 
приняты в маш инострои
тельный институт, этот 
день стал для меня ещ е 
лучш е. Мне казалось, что 
все вокруг радуются  
вместе со мной.

Так я стал студентом  
. кГашинбстроительного ин
ститута. Эта мечта у  ме
ня зародилась ещ е да.ч- 
но. в детстве, когда стар
шие спрашивали, кем я 
буду, я отвечал — инж е
нером. Это была, конеч
но, детская мечта, но по
степенно она крепла и 
вот сейчас сбывается.
Четыре года учебы в 
техникуме и пять лет в 
институте прошли. Если 
у меня спросят, что мне 
больше всего запомни
лось в вузе, то я, по
жалуй., ср азу  и не отве
чу.

Студентам и тем, кто 
был студентом, нечего и 
объяснять, как переж и
ваешь за  себя и товари
щей во время сессии-, как 
веселиш ься вместе со  
всеми на студенческих  
вечерах, участвуеш ь в 
сам одеятельности, в сту
денческом научном общ е
стве, в спортивных секциях... 13 
институте мы приобрели и Пер
вые трудовые навыки, и ум е
ние руководить производством, 
а самое основное—знания. Мне 
хочется от души поблагода
рить коллектив института за  
хорош ее воспитание нас — вы. 
пускннков института. Особен
но я хочу поблагодарить пре
подавателей В. В. Кондашев-

НА С Н И М К Е  (слева направо) вы видите  
гппу студентов-д иплом ников, зав тр аш н и х  молодых специалистов В. Георгиевского , В . П о го -'е -  

лого, В С альникова, С. Приходько , А . Голубева; J1. Л у ка ш ев и ч а , Л. Дубовову, Г. К ам ен ч ун а , Н. П и-

172 и нж ен ер а  в ы пускает ны нче автодорожны й инсти тут, 
гр у п п у

с ан ко , А . Коваленко. Фото Э. Савина.

Ского, М. М. Ф ейгнна, П. А. Па- 
кидова, Т. Н. Смкорскую, Н. М. 
Безбородова.

Сейчас мы занимаемся дип
ломным проектированием Те
мой дипломного проекта я вы
брал проект автоматической  
линии по обработке корпуса  
компрессора домаш него холо
дильника. Этот проект долж ен  
быть осущ ествлен. Дело в том, 
что в Омске на заводах, вы
пускаю щ их холодильники, нет 
ещ е ни одной автоматической  
линии. Наш институт решил в 
этом году построить у себя не
большую опытную автоматиче
скую линию. Сейчас продела
на большая работа по осущ ест
влению такой линии. Детали 
к этой линии изготовляются в 
мастерской института и на од
ном из заводов города. М он
таж  этой линии будет закоп
чен к 20 июня. Такой проект, 
который будет изготовлен в м е
талле. в институте не едини
чен. Многие студенты делают  
дипломные проекты для за в о 
дов, т. е. свои проекты они  
увидят в работе.

Закончив институт, мы будем  
работать в различных городах  
Сибири. Меня направили в Но
восибирск на завод «Тяжстан- 
когидропресс». Завод этот  
большой, выпускает уникаль
ное оборудование для других  
заводов. Работа на таком пред
приятии представляет большой  
интерес. Обещаю и на заводе  
высоко нести звание выпускни
ка Омского маш иностроитель
ного института.

В. РЫ Ж О В , 
студент д и пл ом ни к м аш ин о
строител ьного и н с ти ту та .

♦  ♦ ♦  
♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦



С Л ОВО П О К А Н Е СД ЕРЖ АНО
В общественное стадо— 8 0 0 0 0  телят

С В О Д К А
Тав ри чески й  —  
Ш ер б акул ьски й  — 
Е асисский  —
А зовский —
П олтавский — 
С ед ел ъ никовский— 
Б ольш ереченский — 
С ар гатски й  —
М уром цевский — 
О ко неш ни ко в-  

ски й  —
Ч ер л акски й  — 
У сть -И ш и м ски й  — 
М олотовский — 
Дробы ш евский — 
Тевризский  —
И силькульский  — 
Павлоградсний — 
Русско-Полян-

ТЕ Л Я Т ПО Р А Й О Н А М  ОБЛАСТИ
ГОДА (В ПРО ЦЕН ТА Х К П Л А Н У )

132 2 сний _ 70,0
128,5 М оскаленсний — 69,1
120,0 З н ам енски й — 69,0
103,0 Н иж не-О м ский — 67,0
102,0 Больш еуков-
102,0 ский — 65 5
100,3 Назы ваевсний — 64,0
100.0 М арьяновсний — 58,9
100,0 Корм иловский — 58,3

Ульяновский — 49,0
99,0 Кал ачинсний — 46,3
9 0  5 Колосовсний — 4 4 .4
86,5 Тю калинсм ий — 40.7
81,3 Горьковский — 37 5
80,0 К р ути н с ки й — 37,1
78.9 Одесский — 26,6
78,2 Тарски й — 19 5
74,0 Л ю б и нски й — 18,9

Время быстро идет. 
У ж е  м инул а вторая  
ию ньская пятидневна. 
Д авайте рассмотрим  ее 
и тоги .

Самые л учш ие успехи  
у  бол ьш ереченских ком 
сомольцев. Они заку п и л и  
в эту пя тид невку  454  те 
л енка . Ю нош и и д ев уш 
к и  с честью выполнили  
свое обязательство. Ими  
зако нтр акто в ано  3310 те 
лят, причем весь молод
н я к  поставлен у ж е  ча 
кол хозны е и совхозны е  
ф ермы . Т а ко го  хорош его  
резул ьтата достигли
очень нем ногие. Моло
дые больш ереченцы  по
казал и  хорош ий прим ер, 
засл уж и в аю щ и й  похва
лы, вполне достойный  
под раж ани я .

Вплотную  пр ибл изи
лись к  вы полнению  пла
на ю нош и и д ев уш ки  
О конеш ниновского райо. 
на. В прош едш ую  п я ти 
д н ев ку  они пополнили  
общ ественное стадо на  
187 телят. Остается сде
лать совсем немногое — 
зако нтр акто в ать  лиш ь 13 
телят — и комсомоль
ское слово будет сдер
ж а н о .

Ощ утим ы  успехи у  мо
лодежи М олотовского
района. Еще 5 ию ня план  
в районе был выполнен  
на 68,2 процента. Моло- 
товчане заним али тогда  
в областной сводке двад
цатое м есто. М инувш ая  
пятидневна дала им хо
ро ш ий  итог: купл ено 197  
телят. Ныне молодежь  
района зан и м ает тринад-

гЯЯТРЯПЯ

|

Некоторое время я 
работала официанткой, 
но когда столовая пе
решла на самообслужи
вание, штаты сократи
лись. Мне предложили 
перейти в другую сто
ловую, но я отказа
лась. Потянуло на 
производство. И я по
шла на шинный завод, 
в цех вулканизации.

На первом же собра
нии комсомольцы из
брали меня группор- 
гом. Первые месяцы, 
как это часто бывает 
с новичками, чувство
вала я себя в этой дол
жности неуверенно. Са
мое главное, не зна
ла как следует своих 
комсомольцев — чем 
они живут, интересу
ются, не знала их ха
рактеров, дум, мечта
ний. Поэтому и труд
но было осуществить 
на первых порах лю
бое задуманное дело. 
Но теперь это позади.

В группе — девят
надцать комсомольцев. 
Мы очень хорошо дру
жим, для меня группа 
стала родной семьей. 
Сейчас у меня много 
помощников. Валя Са
вельева, например, 
хорошая спортсменка. 
Она принимает участие 
в соревнованиях и 
почти всегда успешно 
защищает честь заво
да. Это она, Валя Са
вельева, зимой явля
лась инициатором

( Г о р о д у  ю н о с т и —2 5  яет Комсом ольск-на - А м у
ре... Это слово сразу  вос
кр е ш а е т  в пам яти сов
рем енников  1932 год, 
когд а молодежь, охв ачен , 
ная патри оти чески м  дви
ж е н и е м , развернувш им ся  
по всей стране, ехала  
строить новый город.

Перед вами два сним 
ка . На верхнем вы види
те, в ка н и х  п а л а тк а х , 
ш а л а ш ах , зем л яннах  раз
м ещ ались приехавш ие  
комсомольцы . А теперь  
Ком сом ольск-на-А м уре — 
круп ны й  индустриал ь
ный и кул ь тур ны й  центр  
Дальнего Востока. Одна  
из л у ч ш и х  его улиц  —  
пр оспект  им ени С талина  
— запечатлена на вто
ром с ни м ке .

Фотохроника ТАСС-

—совсем не

цатое место. Показатель  
очень неплохой: за пя
ти д нев ку  оставлены по
зади семь районны х ком 
сомольских о р ган и за ц и й . 
Н ескол ько д руж н ы х уси 
л и й — и комсомольцы рай . 
она зако нч ат свою боль
ш ую  работу.

Н екоторы е сдвиги н а 
метились и в д р у ги х  
рай онах . Исилькульцы , 
напри м ер , купи л и  130  
телят, а калачинцы  — 
116.

Таковы  положительны е  
примеры . Но они не мо
гу т  и не долж ны  засло
нять собою ф акты  от
рицательны е. Их, к  со
ж ал ени ю , пока ещ е м но
го. В истенш ую  пя ти 
дневку , наприм ер , в че
ты рнадцати районах мо
лодняк не закуп ал ся . Не 
работали больш еуновцы , 
горьковчане, дробышев- 
цы, усть-иш им цы , улья
новцы . Н ичего ие делали  
ю нош и и д ев уш ки  З н а 
м енского, Колосовского, 
Корми ловского, Н и ж н е -  
Ом ского и некоторы х  
д р уги х  районов.

И по -пр еж н ем у зам ы 
каю щ им и  в областной ор
гани зац и и  идут комсо
мольцы Лю бинского ,
Тарского  и Одесского  
районов.

Сейчас по области за
кон тракто в ан о  54513 те 
лят. Из них на фермы  
поставлено 38138. План  
з а к у п к и  телят вы полнен  
на 68,14 процента. По
казател и  неваж ны е, точ 
нее — плохие. И зм енить  
их в лучш ую  сторону — 
дело б л и ж ай ш и х  дней.

лыжных вылазок, кол
лективных походов на 
каток. Помню, сколь
ко шуток, смеха, ве
селья было во время 
этих прогулок. Сейчас 
неугомонная Валя соз
дала в цехе волейболь
ную команду и трени
рует ее. Для любимого 
дела она не жалеет ни 
энергии, ни времени.

Александр Кобзарь 
тоже хороший общест
венник. На него возло
жена ответственность 
за организацию культ
походов. Со своим по
ручением он справля
ется неплохо. Недавно 
все вместе мы побы
вали на спектакле «Б е
лая акация».

Комсомольцы цеха 
обратились ко всей мо
лодежи завода с при
зывом повести борьбу 
за чистоту и культуру 
на производстве. На
ша группа активно 
включилась в эту ра
боту. Создан пост 
комсомольского конт
роля, который следит 
и за чистотой и за ка
чеством продукции.

Члены поста не ог
раничиваются устны
ми замечаниями не
ряшливым, недобросо
вестным производст
венникам. Они действу
ют через стенную пе
чать. У нас выпуска
ется целый арсенал са
тирических газет: «Ко
лючка», «Крокодил», 
«Окно сатиры», «Мол
нии».

Как-то на комсо
мольском собрании за
шла речь о художе-

Х о р о ш и  
всходы!

Поля сельхозартели  
имени Ф ридриха Эн
гельса покрыты зеленым  
ковром всходов яровых 
хлебов. Глядят на них  
труженики полей и раду
ются: большой должен
быть урожай. Добрым 
словом вспоминают они 
механизаторов пятой
тракторной бригады Лю
бинской МТС, руководи
мой старейшим работни
ком станции Т. И. Ш ар
фом.

Большую работу проде
лали механизаторы  этой  
бригады весной. Сев пш е
ницы на площади в ты
сячу гектаров они закон
чили ранее других. От
лично справилась брига
да с севом кукурузы  
и посадкой картофеля, 
подъемом глубоких па
ров по методу Мальцева 
на площади в четыреста  
гектаров, обработкой ста 
десяти гектаров черного  
пара.

Сейчас коллектив
бригады обрабатывает по
севы кукурузы , подсол
нечника и картофеля, 
готовит сенокосилки и 
другой сеноуборочны й  
инвентарь.

ственной самодеятель
ности. Но как быть, 
если нет ни баяна, ни 
других музыкальных 
инструментов? Посове
товались с начальни
ком цеха Владими
ром Абрамовичем Зу- 
бановым, и он подска
зал нам хорошую
мысль. Деньги можно 
заработать самим и 
купить баян.

Мы обрадовались. 
Организовали воскрес
ник. Работали дружно, 
весело.

Через некоторое вре
мя снова провели воск
ресник, потом еще. На 
заработанные деньги 
купили не только ба
ян, но и комплект 
струнных инструмен
тов.

В нашем цехе закан
чивается строительст
во красного уголка. Те
перь будет помещение, 
где мы сможем репети
ровать.

Все юноши и девуш
ки группы повышают 
свое образование. Двое 
учатся в школе рабо
чей молодежи. Анато
лий Гладун сдает эк
замены за десятый 
класс. Остальные посе
щали политкружки. 
Особенно примерно за
нимались Александр 
Кобзарь, Надежда Коз
лова, Надежда Трочук.

Однако не всегда и 
не все гладко идет у 
нас. Случаются факты, 
которые заставляют пе
реживать всю группу. 
Однажды совершенно 
неожиданно нас огор
чил Володя Евдоки-

„Не хотите
Отлично трудились 

на севе механизаторы 
комсомольско - моло
дежной бригады тов. 
Трейзе, обслуживаю
щей колхоз имени 
Жданова,

Коллектив бригады 
уже к 20 мая завершил 
сев пшеницы, успешно 
провел сев кукурузы. 
Показатели его труда 
— лучшие в Нижне- 
Омской МТС. За высо
кие результаты в рабо
те руководство машин
но-тракторной станции 
наградило бригаду пе
реходящим Красным 
знаменем, многим ме
ханизаторам объявило 
благодарность.

Знамя было вручено 
на другой же день, 
прямо на полевом ста-

* * * * *  *****

Классы ш в ы  
к з а н я т и я м

Как только закончи
лись занятия в школе, 
учащ иеся 1 — 7 классов 
с помощью родителей  
приступили к ремонту  
классных комнат. Они 
произвели побелку стен, 
покрасили парты, окна, 
двери. доску, вымыли 
пол. Сейчас полностью  
готовы 9 классных ком
нат.

Л . ТРИ Ф ОНОВА, 
ди ректор  ш колы № 60.

" »
мов. В нетрезвом со
стоянии он хулиганил 
в общественном месте, 
попал в милицию. Мы 
знали Володю как хо
рошего товарища, от
личного производствен
ника, активного обще
ственника. И вот — та
кой конфуз.

Этот случай мы, ко
нечно, не оставили без 
внимания. Было созва
но групповое собрание. 
Поругали Володю здо
рово. Теперь уверены, 
что ничего подобного 
у него не повторится.

Так в труде< учебе, 
отдыхе крепнет наша 
комсомольская друж
ба.

Н. ВАИВАЛА, 
группорг цеха вул
канизации.

-и
Н И Ж Н Е -О М С К И Й  Р А Й 

КОМ ВЛКСМ  Ф О РМ АЛ ЬН О  
РУКОВОДИТ СОРЕВНОВА

НИЕМ  М О Л О ДЕЖ НЫ Х  
БР И ГА Д

☆
не. Секретарь партий
ной организации МТС 
тов. Шевченко горячо 
поздравил молодежь с 
награждением.

В это же время 
райком ВЛКСМ подвел 
итоги соревнования 
комсомольско - моло
дежных тракторных 
бригад района. Первое 
место заняли механи
заторы бригады тов. 
Трейзе. Им был при
сужден переходящий 
вымпел райкома.

Члены бригады жда
ли, что вымпел будет 
вручаться так же тор
жественно, как и зна
мя МТС. Однако слу
чилось по-другому.

Секретарь райкома 
ВЛКСМ тов. Шахов, 
вместо того чтобы са
мому приехать к меха
низаторам, поздравить 
их, поинтересоваться 
работой, отдыхом, по
ручил вручение вымпе
ла инструктору райко

ма тов. Казакову, кото ' 
рый не собирался утру
ждать себя поездкой 
на полевой стан. Уви
дев в конторе колхоза 
тов. Трейзе, он попы
тался отдать ему вым
пел.

— Приезжайте к нам 
в бригаду, ведь награ
ду не я один зарабо
тал, а все механизато
ры, — сказал Казако
ву бригадир и вымпель 
не взял.

Но на инструктора 
это не подействовало. 
«Не хотите—совсем не 
получите», — заявил 
он и оставил вымпел на 
столе у секретаря пар
тийной организации 
колхоза тов. Свиридо
ва. В результате тако
го отношения работни
ков райкома молодые 
механизаторы так и не 
увидели вымпел, о на 
граждении которым 
они давно узнали из 
районной газеты.

Комсомольцы, моло
дежь передовой брига
ды возмущены фор
мальным руководством 
райкома соревнованием 
молодых механизато
ров.

В. ШУХЛИН.

В Герм анской Д ем ократической  Республике идет  
подготовка к  VI Всемирному ф естивалю  молодежи  
и студентов. По призы ву молодежной бригады  
им ени Ф ил иппа Мюллера кол лектив  автомобиль
ного завода в Ц в и ккау  изготовил в подарок Мо
сковском у ф естивалю  м аленький легковой авто , 
мобиль «П -70». Рабочие завода работали над ним  
в течение двух месяцев, используя свое свободное  
время.

НА С Н И М КЕ : члены молодежной бригады  прово.
дят испы тание автомобиля.

Фото Кригеля Центральбильд.

С. К А З А Н С К И Й , 
агроном ,

Любинский район.



Откровенно говоря, 
Коля Кадников не
очень-то обрадовался, 
когда мама однажды 
сказала ему, что дос
тала путевку в город
ской пионерский ла
герь.

«Что это за лагерь, 
— недовольно думал 
он, — если все равно 
домой надо ходить. Ни 
леса, ни реки, ни на
стоящих походов».

В первый день в ла
герь Коля шел не спе
ша, нехотя. Однако на
строение у него неожи
данно поднялось. В 
Парке культуры и от
дыха была настоящая 
березовая роща, тенис
тые аллеи акаций, 
клумбы с цветами. Где- 
то вдали заиграл горн, 
и Колино сердце радо
стно забилось. Ведь в 
своей школе он счи
тался неплохим гор
нистом.

На зарядку Коля 
опоздал. Но зато на 
линейке стоял как вко
панный. Сейчас он за
видовал и барабанщи
ку, и девочке, которая 
подымала флаг.

После завтрака ре
бят собрали вместе.

Старшая вожатая Гали
на Александровна
спросила, кто и в ка
ких кружках хочет за
ниматься. Конечно, де
вочек вполне устраи
вал рукодельный, не
которые записывались 
в хоровой, танцеваль
ный, в кружок «уме
лые руки», в физкуль
турный. Коля молчал. 
Ему хотелось стать 
горнистом. Но как об 
этом сказать? И он 
промолчал.

Днем Коля только 
и думал об этом. Ни
что не радовало его. 
А когда пришел домой 
и мама спросила, нра
вится ли ему в лаге
ре, он неопределенно 
протянул: «Ничего»...

На другой день Ко
ля не выдержал, подо
шел к горнисту.

— Дай поиграю.
— А ты умеешь?
— Немного, — на

рочно поскромничал 
Коля. Он не торопясь 
поднял горн и сыграл 
сбор, потом утреннюю 
зарядку.

— Здорово. — не 
скрыл восхищения па
ренек. — Давай вмес
те играть. У нас вто

рой горн есть.
Когда Коля стал 

горнистом, жизнь в ла
гере наполнилась для 
него большой радо
стью. Куда девались 
его сдержанность и 
замкнутость! Он подру
жился со своим колле
гой Борей Кузнецо
вым, познакомился с 
барабанщиком Володей 
Герасимовым, узнал, 
в какие они записаны 
кружки. Теперь и он 
записался в «умелые 
руки», принимал ак
тивное участие во всех 
играх, охотно расчи
щал вместе со всеми 
линейку, ухаживал за 
цветами и деревьями. 
Даже дежурство в сто
ловой и мытье посуды 
стали казаться очень 
важным, значительным 
делом.

Приходя домой, Ко
ля не торопился на 
улицу. Он мог часами 
рассказывать маме о 
ребятах, интересных 
делах и увлекательных 
планах.

«Вот это лагерь! — 
восторженно говорил 
он. — Даже лучше, 
чем в Чернолучье. Вче
ра мы смотрели «Судь

бу барабанщика», А 
завтра ТЮ З к нам при
едет».

Особенно сильное 
впечатление произвело 
на Колю торжествен
ное открытие лагеря. 
В 12 часов дня он с 
Борей Кузнецовым 
сыграл сбор. Потом иг
рал настоящий ор
кестр, пионеры строи
лись на линейку. Вмес
те с Борей и Володей 
Коля стоял у самой 
трибуны под распущен
ными знаменами.

— Дружина, смир
но! — командует пред
седатель совета дружи
ны Люда Кириченко. 
Председатели советов 
отрядов сдают рапор
та. Затем старшая пи
онервожатая доклады
вает секретарю райко
ма о готовности дружи
ны к открытию лаге
ря.

— Пионеры! К борь
бе- за дело Коммунис
тической партии будь
те готовы!

— Всегда готовы! — 
несется по всему пар
ку уверенный хор дет
ских голосов.

— Поднять флаг!
— Есть поднять 

флаг! — Люда Кири
ченко выходит к три
буне. Громко горнят 
Коля и Боря. Алое по
лотнище взмыло в не
бо.

После торжествен
ного парада начался 
праздничный лагерный 
день. В гости к ребя
там пришли пионеры 
городского лагепя 
кордной фабрики. Ре
бята вместе пели пио
нерские песни, танце
вали. играли. До вече
ра не смолкали их го
лоса.

Теперь Коля окон
чательно понял, что 
хотя он и остался в го
роде, но ему и сотням 
других пионеров неког
да будет скучать.

Текст и фото 
С. НЕСТЕРОВА.

Замечательные дости
жения в развитии сов
ременной авиации стали 
возможны благодаря 
применению реактивных 
двигателей, теорию кото
рых создал знаменитый 
советский ученый К. Э. 
Циолковский. Реактив
ные двигатели позволили 
не только улучшить лет
ные качества известных 
ранее типов самолетов, 
но и открыли возможнос
ти к созданию новых ви

дов летательных аппа
ратов, в том числе бес
пилотных самолетов, т. е. 
самолетов-автоматов.

Существует много раз
личных систем управле
ния по радио самолета
ми-автоматами. Одной 
из них является система 
командного управления. 
При этой системе назем
ная радиолокационная 
станция следит за дви
жением самолета. Имею
щаяся при станции аппа
ратура производит все 
расчеты и посылает са
молету соответствую
щие сигналы по радио.

Более сложной, но за
то и более эффективной

На улицах села теперь
порядок

Село Кузнецово расположено на правам бе
регу Иртыша на низком луговом месте. Из 
года в год рабочие Кузнецовского лесопунк
та в весенние и осенние дни ходили чуть ли 
не по колено в грязи.

В апреле комсомольцы решили взяться за 
постройку тротуаров. Партийная организация 
и администрация лесопункта поддержали ини
циативу комсомольцев. На воскресник вышла 
вся молодежь, работники лесопункта и сплав
ного рейда. И уже 1-го мая на улице можно 
было видеть молодежь и рабочих не в сапо
гах, а в полуботинках и туфлях.

В настоящее время почти по всему поселку 
построены тротуары.

Жители села довольны работой молодежи.
Л. РОДИОНОВА, 

инструктор Тевризского 
райкома ВЛКСМ.

является система наве
дения по лучу. В этой 
системе от наземной 
станции управления по
сылается радиолуч, вдоль 
которого должен лететь 
самолет.

Еще ^болсе совершен
на поисковая система. 
Обладая поисковой ап
паратурой, самолет-авто
мат сам, без участия на
земной станции, движет
ся к цели. Чтобы само
лет мог идти на сближе
ние с быстро летящим 
аппаратом, он должен 
«видеть» его, т. е. полу
чать от него какие-то 
сигналы. Для этого, на
пример, может служить 
радиолокатор, установ
ленный на самом само
лете - автомате. Поис
ковые системы позволя
ют достигать большой 
точности движения само
летов-автоматов.

Возможны и другие 
системы управления кур
сом самолетов как с по
мощью радио, так и дру
гими методами. При по
лете беспилотных аппа
ратов на большие дис
танции к заранее уста
новленному месту управ
ление ими можно осу
ществлять с помощью 
ориентации по звездам. 
Звезды могут указывать 
курс самолетам - авто
матам. Существо астро
навигационного метода 
заключается в том, что 
управление автопилотом

« „ЭКОНОМИКА  
| | -  Т В О Е Г О
й “ *»  ------

Э ту  м аленькую  к н и ж к у  
с интересом прочтет к а ж 
дый молодой производ
с твенн и к. Н апи сана она  
популярно и увлекатель
но. На м ногочисленны х  
пр и м ерах, в диалогах, 
д и аграм м ах  автор рас
кры в ает сущ но сть  «труд 
ны х» на первы й взгляд  
понятий кон нр етн ой  эко 
н о м ики .

Он убедительно п о ка 
зы вает, нан эконом иче
ские знани я  пом огаю т  
рабочим, м астерам , и н 
ж енерам  выявлять и ис
пользовать резервы  про
изводства, правильно  
оценивать  результаты  
своего труда.

Не л егко  сразу разоб
раться в эко ном и ке  про
изводства. Что в аж нее  — 
м атериал или рабочее  
время; качество или ко 
личество изготовленны х  
деталей; кто  из двух  
труд и тся  л учш е, если ра . 
бота у ни х  разная; нано
сит ли ущ ерб  заводу  
рабочий, получаю щ ий  
сдельную  оп л ату, если  
он не выполнил норму? 
На помощь приходит  
к н и ж к а . Автор ведет нас  
по цехам  и заводам, от  
планового отдела к  б ух
галтерии  от см енного за
дания к  пятилетнем у  
пл ану.

В первой главе р а с с ка 
зы вается о «самом глав, 
ном, самом важ ном » на  
предприятии  — произво
дительности труда. Мы  
узнаем , к а к  учиты вается

сЗСовыз
книги

корректируется при по
мощи телескопа, сохра
няющего неизменное на
правление на выбран
ную звезду.

В последние годы ве
дутся работы по созда
нию сверхзвуковых само
летов-автоматов. Одним 
из таких примеров мо
жет служить беспилот
ный истребитель, пред
назначенный для борьбы 
с бомбардировщиками. 
Он имеет длинный тон
кий фюзеляж, напомина
ющий по своей форме 
снаряд или ракету, и не
большие треугольные 
крылья, размах которых 
11 метров. Его взлетный 
вес около 4 тонн. Взлет 
осуществляется верти
кально вверх под дейст
вием ракетного двигате
ля, работающего на 
твердом топливе. В даль
нейшем полете работают 
два прямоточных воз
душно-реактивных двига
теля. Истребитель дости
гает высоты более 18 ки
лометров и развивает 
скорость в два с полови
ной раза больше скоро
сти звука.

Интересна система уп
равления этого истреби
теля. При взлете с зем
ли он управляется по лу
чевой системе с назем
ной радиолокационной 
станции. Таким способом 
истребитель выводится в 
район цели. Когда он 
подходит к бомбардиров
щику примерно на 30 ки
лометров, управление по
летом переключается на 
бортовую систему само- 
наведения. С ее помощью 
истребитель гонится за

у. * В, Ш ул ьм ан. Эконо- 
(t м и ка  твоего предприя-
(I тия . Издательство ЦК
)) ВЛКСМ «Молодая гвар- 
\ \ дня», 1957 г.. 96 стр.,

цена 1 р. 40 к.

и норм ируется труд , н а к  
следует правильно внед
рять пер ед о в ой . опы т, 
веяное ли те хн и ч е с ко е  
усоверш енствование эко 
ном ически  оправдано, 
что даю т спец иал и заци я  
и нооперирование и т . д .

В следую щ ей главе го 
ворится о том, и з  чего  
склады вается себестои
мость изделия и к а к  сни 
зить  ее, что тако е  лице
вые счета эконом ии и 
сверхплановая прибы ль.

П реж д е говорили: «Де- 
ш езо , да гнило, д ор ою , 
да мило». С оветские про- ... 
и ззод ств енн ики  оп ров ерг, 
ли эту  старую  по го в о р ку .
«И деш ево и мило!» —  
назы вается глава, посвя
щ енн ая  вопросам к а ч е 
ства вы пускаем ой про
д у кц и и  Лю бопы тны е све
дения узн а ет  читател ь .
Не всякое годное изде
лие — отличное. «Н орм у  
качества  пр од укц и и»
м ож но вы полнить — из
делие будет годны м , 
м ож но и перевы пол нить
— изделие пр и зн аю т от
л ичны м . Не вы полнив  
этой нормы , д оп усти ш ь  
б р ак . Производительности  
труд а находится в пря
мой зависим ости от ка че 
ства пр од укц и и .

В закл ю чени е мы зна
ком им ся с п л ан и ров ани 
ем работы пр ед при яти й , 
методами хозяйственного  
расчета. «От хозрасче- 
тов заводов и ф аб ри к — 
к  хозрасчету  цехов, у ч а 
стков и бригад , к  хозрас. 
чету ка ж д о го  раб очего !»^  "
— осущ ествить этот п р и 
зыв, полнее использо
вать на благо народа воз
м ож ности ка ж д о го  пред
пр и я ти я , цеха  и у ч а с тка  
пом ож ет эта небольш ая  
к н и ж к а .

К О Р О Т К О
Большую помощь к о л 

х о з у  имени Розы Люк
сем бург во врзмя сева
оказали учащ иеся Сме-
ловской семнлетней шко
лы Полтавского района. 
Вместе с учителями
школьники отделяли зер . 
на кукурузы  от початков, 
перебирали и резали
картофель. Особенно хо
рош о трудились учащ ие
ся первого, второго и 
четвергого классов.

бомбардировщиком, ис
пользуя свое преиму
щество в скорости и ма
невренности. С дистан
ции 5 километров 
истребитель автомати
чески открывает огонь 
реактивными снарядами. 
Последние в свою оче
редь имеют головку са
монаведения и должны 
догнать и уничтожить 
бомбардировщик.

После проведенного 
таким образом воздуш
ного боя самолет-авто
мат возвращается на ба
зу с помощью управ
ления с наземной стан
ции и опускается на па
рашюте на землю.

Как показывают приве
денные примеры, совре
менные успехи в области 
реактивной техники и 
радиотелеупр а в л е н и я 
позволяют создавать 
весьма совершенные са
молеты-автоматы.

Перед миролюбивыми 
народами мира стоит за
дача добиться того, что
бы эти достижения чело
веческого ума послужи
ли для развития мирной 
жизни, чтобы самолеты- 
автоматы перевозили не 
снаряды, а тысячи тонн 
почтовых грузов, чтобы 
они служили благород
ным целям развития на
учных исследований, про
кладывая путь для пас
сажирских самолетов в 
область больших сверх
звуковых скоростей.

И. МЕРКУЛОВ, 
председатель научно- 

технического комитета 
реактивной техники Цен
трального аэроклуба 
СССР.

Школьники заработали  
101 трудодень.

С. И Л Ь И Н С К И Й , 
у ч е тч и к  полеводческой  
бригады  N» 1 нолхрза  
им ени Р. Л ю ксем б ур г. 

* » «
Тимуровская команда 

в Благодаровской ср ед
ней школе Одесского

района создана недавно, 
по в ней уж е 35 чело
век. Ребятам хватает
дел. То надо старикам  
принести воды, то в ко
ровнике почистить, то у б 
рать во дворе, то нако
лоть дров. то побыть
с детьми. оставшпмн^ч 
без присмотра. Не одно  
стариковское спасибо на 
счету команды.

Скоро ребята со зд а 
дут контрольные пионер
ские посты, которые б у 
дут следить за тем, что
бы не загооелчеь хлеба.

Н. ГО Н Ш ТЕ Й Н . 
секретарь  О яесского  
райком а В Л КС М .

ПОПРАВКА

В статье «Витамин
ный корм — живот 
ным», опубликованной 
в №  70 нашей газеты, 
в предпоследнем абза
це статьи следует чи
тать: «Осенью нужно 
заготавливать березо
вые и тальниковые вет
ки с листьями, причем 
диаметр стебля не дол
жен превышать 0,5 см. 
Зимой и осенью можно 
также заготавливать 
хвою и сухой молозив- 
ный творог».

Далее, начиная со 
слов «При сушке тра
вы...», по тексту.

Редактор 
В. ЖЕЛТОНОГОВ.

СЕГО ДН Я  
R КИНО

II Т Е А Т Р Е :
ОБЛДРАМТБАТР— « К о г-  

да цветет а ка ц и я » .
«ХУДОЖЕСТВЕНН Ы И» 

— «Весной», «З наком ст
во».

«МАЯК» —  «Танко вая  
б ри гад а» , «Весной».

«ЛУЧ» —  «Танко вая  
бригад а» , «Весной».
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